

*Sant*  
Memoria del Presidente de la  
Asamblea Radical Mac-Iver

Mayo de 1947.

La actual mesa fué elegida en por renuncia del presidente titular don Dante Parraguez, quien había sucedido poco antes al Sr. Mármino Hora, ~~compañero del Partido Radical~~ quien pasó a ocupar el puesto de Presidente del Consejo Ejecutivo Provincial Radical.

Fueron tiempos de vacilaciones y mutuas desconfianzas en el Partido y en la Asamblea Mac-Iver. Un grupo de radicales levantaba bandera alrededor del Vice-Presidente de la República don Alfredo Duhalde, quien, sintiéndose en considerable minoría, ejercía sorda e indefinible presión sobre el electorado radical por medio de las autoridades administrativas y educacionales. Aun ahora, a largo tiempo de efectuada la elección presidencial, no se podría señalar con certeza quienes apoyaban secretamente al señor Alfredo Duhalde en aquella época preliminar y quienes pensaban acatar la voluntad del Cen para realizar un plebiscito ~~que~~ destacara el futuro candidato del partido a la Presidencia de la República. Naturalmente el señor Duhalde era contrario al plebiscito e inducía a sus partidarios a que lo combatiieran.

En esta atmósfera le tocó actuar al señor Dante Parra guez. Seguramente él fué partidario del plebiscito, como fué más tarde del candidato elegido por este, don Gabriel González Videla; pero, desgraciadamente, quizás por dar la sensación de absolut imparcialidad en los debates provocados dentro de la Asamblea Mac-Iver alrededor de este tema, y de otros que tenían relación directa con él, el señor Parraguez hizo valer con demasiada estrictez sus facultades para cerrar los debates y dar por terminadas las sesiones al llegar la hora, dejando inconclusa la argumentación de los oradores. Para mayor desgracia aun, anunció en aquella época un viaje de 30 a 30 días a Santiago, en circunstancias ~~que~~ debería verificarse en ese tiempo el combatido plebiscito. Fué esa la causa para que recibiera duros reproches de parte de algunos asambleístas, reproches que incomodaron al señor Parraguez y lo obligaron a tomar la resolución de presentar su renuncia verbal. En la siguiente sesión fué aceptada la renuncia del señor Parraguez y del resto de la mesa que lo acompañó.

Me permito hacer estos recuerdos porque se ha dicho entre los amigos del señor Parraguez, y también por el mismo señor Parraguez, que hubo en la aceptación de su renuncia y del llamamiento a nueva elección cierta precipitación maliciosa para eliminarlo de su puesto. Acaso hubo alguna precipitación, pero no atrevo a asegurar que ella se hallaba justificada por los momentos delicados porque estaba pasando el partido y nuestra Asamblea. Un plebiscito aplazado de pocos días y de una trascendencia tan extraordinaria debía verificarse con una mesa directiva que actuara claramente en defensa de la disciplina del partido y que combatiera, si fuera posible, por mantener la necesaria unidad.

## Memoria del presidente de la Asamblea Radical Mac-Iver [manuscrito] Asamblea Radical Mac-Iver.

**AUTORÍA**

Autor secundario:Santiván, Fernando, 1886-1973

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Memoria del presidente de la Asamblea Radical Mac-Iver [manuscrito] Asamblea Radical Mac-Iver. 9 hojas ; 26,5 x 21 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile